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网红跑者 靠嗑药拿好成绩
成绩突出、颜值高，业余跑者李文杰可

谓跑圈网红。她从2015年开始跑马拉松，
用了不到一年的时间就成为人气选手。
2016年全年，李文杰一共拿下 27块金牌。
中国马拉松官网显示，李文杰在2016年的
全国女子全程项目业余选手中排名第 8。
2017年的武汉马拉松、杭州马拉松等比赛
中她也拿到了国内女子冠军，跑圈里“半马
女神”的称呼也由此叫响，李文杰也陆续得
到了不少赞助，成为某品牌形象代言人，半
马奖金总收入也超过了20万元。

让大家想不到的是，中国反兴奋剂中
心通告，去年11月19日的青岛海上国际马
拉松赛，李文杰获得女子季军，尿检B瓶仍
呈阳性，她被查出的禁药为外源性促红素
(EPO)。

记者采访了国内资深马拉松专业教
练，据透露，这种药物可以增加人体血液中
红细胞数量、提高血液中氧含量。在运动
项目中，人为地增加血液中 EPO的浓度，
对提高运动员的运动成绩和提高运动员的

耐力有一定的作用。“以前在世界范围内大
多数运动员用得比较广泛，当时是合法的，
上世纪90年代被定为兴奋剂。”服用了这
种兴奋剂，对成绩提升有一定帮助，但这
位教练透露，“如果长期使用，对身体很
不好。”

专家分析 EPO不存在误服
李文杰涉药的新闻爆出后，有媒体和

专家认为，作为业余选手，饮食、训练等不
可能像专业选手一样面面俱到，有专人把
关，也许有误服的可能性。不过，华西都市
报－封面新闻记者采访了一位资深教练，
他认为，和“瘦肉精”（克仑特罗）不同的是，
外源性促红素不存在误服的可能性，“没有
误服，成分很明显，和瘦肉精不一样，因为
瘦肉精可能在食物里，这个不”。

一位业余选手如何购买到外源性促红
素，这位资深教练说，自己并不清楚李文杰
的购买途径，不过，他分析：“他们应该有自
己的途径，据我了解，有的大药店和医院都
有。因为这个药也预防贫血。”陈甘露

作为成年国足的后备序列，里皮是这
支球队的总设计师。

赛前一天的新闻发布会上，U22国家队
主教练马达洛尼透露，里皮8日就已赶到常
州，并将看完中国队的全部3场小组赛。

“众所周知，由于我是一队的助理教
练，所以当我们的国家队集中时，我一般都
跟随一队；如果一队不集中，我就会在U22
队。所以，我们一线队和U22队的风格是一
致的，我们会抓紧时间看看球员，也为一线

队进行准备。”
12强赛结束，对

于里皮来说，国家队
新老交替的问题也就
此摆上台面。

为此，东亚杯期间他先是招入了 6个
U22球员进入国家队，而在U22国家队去
年12月底在迪拜集训期间，里皮也利用应
邀赴迪拜参加国际足球论坛大会的机会，
顺道专门观看U22国足的热身赛。

那场热身赛之后，里皮还专门邀请教
练组成员一起共进晚餐，欢度新年的到来。

去年7月，亚洲杯柬埔寨小组赛期间，
里皮也曾现场督战，不过指挥权还是属于
马达洛尼。

据悉，这次亚洲杯小组赛和预选赛模
式基本一样，里皮会坐上主席台观看比赛，
球队完全交给马达洛尼负责，包括指挥比
赛。但在比赛中场休息或者赛后，里皮会
和教练组成员进一步沟通。

森林狼大胜骑士
勇士复仇掘金

新华社电 在昨日的NBA常规赛
中，威金斯和巴特勒率领明尼苏达森林
狼队127∶99大胜詹姆斯率领的克利夫
兰骑士队。

森林狼与骑士一战，威金斯在3节
比赛里拿下 25分，巴特勒添上 21分的
同时出色完成了对詹姆斯的防守重任，
森林狼队终止了在自己主场对骑士队
的12连败。

森林狼队的唐斯和吉布森也分别
贡献了 19分和 12分，两人合在一起抢
下 25个篮板。8投 4中的詹姆斯只得
到10分。

在勇士和掘金队的比赛中，库里拿
下了32分和9次助攻，124∶114，勇士队
也为去年12月对掘金队的那场丑陋的
主场失利成功复仇。

圣安东尼奥马刺队客场 107∶100
挑落萨克拉门托国王队。多伦多猛龙
队经过加时赛以 114∶113险胜布鲁克
林篮网队。同日，印第安纳步行者队
109∶96击败密尔沃基雄鹿队，休斯敦
火箭队116∶107战胜芝加哥公牛队，新
奥尔良鹈鹕队 112∶109险胜底特律活
塞队，洛杉矶快船队108∶107险胜亚特
兰大老鹰队。

博尔特3月试训多特
是玩票还是真的转行

博尔特要回到赛场了？不过，这一
次“闪电”并非是跑步，而是踢足球。在
接受英国媒体采访时，“闪电”透露，他将
在今年3月接受多特蒙德的试训，同时
他也再度表达了为曼联效力的愿望。
“这次试训将决定我能否开启足球生
涯，如果他们觉得我还不错，只需要勤
加训练，那我就会去做。”博尔特表示。

博尔特并不想去一些小俱乐部踢
球：“我必须得跨越平庸，一定要是顶级
联赛，有很多球队都给我们提供过报
价，但都只是一些普通的俱乐部。我希
望成为最佳。”确实，在田径界他是当之
无愧的王者，就算转行踢足球，也不能屈
尊去那些与他声名不匹配的普通球队。

“我最大的梦想之一就是为曼联效
力，我曾跟弗格森爵士聊过，他对我说，
愿意看看我能够在足球场上做些什
么。”博尔特说，“我认为自己有机会，我
看的比赛很多，我理解足球，也踢足
球。我和博格巴聊过很多，我也会向他
提问。”博尔特去年 9月曾有机会代表
曼联出战对阵巴萨的元老赛，他却因遭
遇腿筋伤病错过比赛。

博尔特谈到了最心仪的位置，那就
是边锋，希望自己能够成为绿茵场上的
一个边路快马：“就我个人而言，我想踢
边路，但是我知道我要听其他人的意
见，也要和其他足球运动员讨论。”尽管
博尔特还没有正式成为一名足球运动
员，但实况足球 2018已经出现了博尔
特的球员数据，速度是最高的“99”。

如果博尔特进球，会不会来个招牌
式的弯弓射大雕式庆祝动作？“这我还
不知道，或许会有其他欢庆动作。”博尔
特说。陈嘉堃

U23新政赢了！
国足亚洲杯3∶0阿曼，“中国C罗”闪耀

业余跑马居然也用兴奋剂？

半马女神 掉进尿瓶子

昨日，中国足球新年的第一
项考验正式打响。

“亚足联23岁以下亚洲杯”
在江苏常州开幕，作为东道主出
战的中国U22国足首战阿曼，
凭借着“中国C罗”韦世豪的出
色发挥，国足3∶0战胜对手，取
得开门红。

第30分钟，李帅助杨立瑜
取得入球；第34分钟，韦世豪妙
传助李晓明将比分扩大；第53
分钟，姚均晟助韦世豪入球。12
日，中国队将对阵乌兹别克斯坦
队。在足协U23 政策的出台
下，这批U23球员得到了稳定
的出场时间，对于里皮
而言，他们就是国足冲
击2022年卡塔尔世界
杯的“家底”。 在本次

亚洲杯，足协
上下虽然并未

制定目标，但国
足的基本任务就是

“小组出线”。
赛程显示，中国

U22男足将按照“由弱到
强”的节奏先后遭遇阿曼队、

乌兹别克斯坦队、卡塔尔队。
参加本次 U23亚洲杯的

1995年龄段队伍在中国足坛的
奥运战略中属于“三不靠”年龄

段，也就是 1993~1994 年龄段与
1997~1998年龄段这两个奥运适龄年
龄段队伍中的“夹缝一代”。

正因为如此，1995年龄段队伍人
数并不算多，在参加完本次亚洲杯之
后，他们的使命或将宣告结束。

不过对于这批球员来说，最近两

年他们并没有成为“弃儿”，中超U23
新政让这批球员成为各队的香饽饽，
得到了比以往更多的出场机会。本
次U23亚洲杯，从某种程度就成为检
验中超新政的一个舞台。

同时，因为里皮需要为国家队完
成新老交替，这个年龄段球员在成年
国足层面还得到了更多的重视。

去年12月东亚杯期间，里皮挑选
了邓涵文、高准翼、刘弈鸣、何超、韦世
豪和杨立瑜6名球员，而这6人在国家
队比赛后就回到了U22国家队，除了
有伤在身的邓涵文外，其余 5名球员
都进入了本场和阿曼的首发阵容。

除此之外，富力中卫黄政宇、力
帆中场南松、上港攻击手胡靖航和更
小年龄段的申花前锋刘若钒都有潜
力进入成年国家队……

未来中国足球冲击2022年卡塔尔
世界杯，希望就在他们身上。阿澎

时间刚刚进入2018年，全
新的马拉松赛季也随之拉开了
大幕，各地已经举办了7场中国
田协认证的赛事。与此同时，一
则爆炸性新闻却让业余跑圈震
撼：中国反兴奋剂中心公布的兴
奋剂违规运动员名单中，有着
“半马女神”“颜值女王”之称的
业余跑者李文杰，竟赫然在列！
业余选手服用兴奋剂参赛，成为
跑友圈里最热的话题。

U23球员还有谁能成国脚

里皮现场督战出谋划策


